
別記様式(第5条関係) 

会 議 録 

 

会 議 の 名 称 平成30年度第１回登米市男女共同参画審議会 

開 催 日 時 平成30年９月21日（金） 午後７時00分開会 ～ 午後８時15分閉会 

開 催 場 所 登米市役所迫庁舎 第４委員会室 

議長 (委員長 

又は会長)の

氏 名 

須藤明美会長 

出席者(委員)

の氏名 

日下修委員、皆川洋子委員、戸田和夫委員、石井あけみ委員、 

蓬田恵美子委員 

欠席者(委員)

の氏名 
佐々木まき子委員、林忠市委員、澁谷美香委員 

事 務 局 職 員 

職 氏 名 

企画部長 佐藤裕之、企画部次長 平山法之、市民協働課長 佐藤幸子、 

主査 佐々木俊樹、主査 庄司美香、男女共同参画支援員 須藤路子 

議 題 

（１）平成29年度男女共同参画の施策に関する推進状況報告書について 

（２）登米市男女共同参画に関する市民アンケートについて 

（３）その他 

会 議 結 果 

（１）平成29年度男女共同参画の施策に関する推進状況報告書について 

報告内容については承認され、一部確認事項については後日文書につい

て回答させていただくこととした。 

（２）登米市男女共同参画に関する市民アンケートについて 

  アンケート内容について承認された。 

会 議 経 過 別添のとおり 

会 議 資 料 

【事前送付資料】 

 資料１ 第３次男女共同参画行動計画 

資料２ 平成29年度男女共同参画の施策に関する推進状況報告書 

資料３ 登米市男女共同参画に関する市民アンケート 

資料４ 平成25年度登米市男女共同参画に関する市民アンケート 

  



  

発 言 者 議題・発言・結果 

事務局 

 

会長 

 

開会 

 

あいさつ 

 

 

 

 

議長（会長） 

 

 

事務局 

 

 

 

 

議長（会長） 

 

委員 

 

 

 

委員 

 

 

 

 

 

 

 

 

委員 

 

 

 

 

事務局 

 

 

 

委員 

 

 

 

 

事務局 

 

 

協 議 

（１）平成29年度男女共同参画の施策に関する推進状況報告書について 

 

まず、（１）平成29年度男女共同参画の施策に関する推進状況報告書につ

いて、事務局から説明をお願いする。 

 

第３次登米市男女共同参画基本計画に掲げる基本方針、第３次男女共同

参画行動計画に掲げた取り組みの概要と、平成29年度実施状況の評価内容

について説明を行った。 

 

 

ご質問、ご意見等を賜りたい。 

  

 報告書51頁「①家族介護交流会の実施」において、延べ参加者数は290人

であり、目標の年間280人を上回り目標を達成しているが、評価がＢ評価と

なっているのはなぜか。 

 

 同じく家族介護交流会の件だが、開催回数の19回に誤りはないか。社会福

祉協議会で発行している「とめし社協だより」の発行回数は年間４回程度で

あり、19回もの開催情報は掲載されていない。 

 また、男女共同参画の視点を持つ事業であるのに、チラシには、男性の参

加を促す文言が見られない。 

 高齢者の割合が高い登米市において、介護の問題は最も重要である。事業

を委託して終わりではなく、親切な取り組みとなるよう指導するなどし、

もっと生きた予算の使い方をしてもらいたい。 

 

 自身も19回の開催には疑問がある。登米市においては、これからますます

高齢化が進み老々介護が多くなるなどの状況が迫っていることを把握し、積

極的な対応をしていただきたいと考える。 

 また、審議会等について、構成員の選出方法がわからない審議会がある。 

 

 家族介護交流会に関しては、担当課に詳細を確認し、後日文書にて回答す

る。審議会等委員の公募による人数などについても同様に、確認後回答させ

ていただく。 

 

 報告書21頁「②思春期こころとからだの元気サポーター養成講座」で実施

した、「高校生ピアサポーター養成講座」だが、これは平成29年度一度中止

になったものではないか。登米総合産業高校の協力で改めて実施することが

できたものなのか。また、市内３校全てを対象に実施校を募集したのか。 

 

 健康推進課に確認し、回答させていただく。 
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（２）登米市男女共同参画に関する市民アンケートについて 

 

 次に、（２）登米市男女共同参画に関する市民アンケートについて、事務

局から説明をお願いする。 

 

 調査の目的及び調査方法、調査項目の詳細について説明を行った。 

 

ご質問、ご意見等を賜りたい。 

  

 前回のアンケートと比べると、内容も凝縮されており、だいぶ書きやすく

なっていると感じられる。記入してみたいと思う。 

 

 無作為抽出で対象にされている10代の年齢は。 

 

 18歳以上を対象としている。 

 

 無作為による抽出方法とはどのようなものか。 

 

 町域別・年齢階層別の人口割合に応じて抽出しており、地域や年代に偏り

が生じないよう配慮している。 

 

 

（３）その他 

 

 続いて、（３）その他について、事務局から説明をお願いする。 

 

 今年度設置した女性会議の設置目的及び構成、現在までの経過と今後の予

定について説明を行った。 

 

ご質問、ご意見等を賜りたい。 

 

 どのような意見が出ているのか聞きたい。 

 

 第２回会議を終えた時点だが、５つのグループに分かれ「集まれる場所」、

「医療」、「働く」、「登米市の良さ」、「子育て」に関し話し合いが行われてい

る。 

 例えば「集まれる場所」では、誰もが気軽に集まれる図書館の設置により

雇用・交流・出会いが生まれ、家族だけでは経験できない体験ができるよう

になるのではないか。また、「働く」では、男性が育児休業を取るのが当た

り前になり、ライフスタイルに合わせた働き方ができるよう、事業所内に託

児所を設置する助成があればいいのではないかなどの意見がある。 

 

 資料１、４頁に基本目標３「男女平等教育の推進」（１）男女共同参画の

視点に立った学校教育の推進、③一日入学（園）を活用した説明会の実施が

あるが、市内の入園・入学式では、まだ入園児、入学児童の名前を読み上げ

する際、「～君」や「～さん」と性別を意識させる呼び方をしている所があ

る。また、学校のお便りでも使い分けがされている。 

 入園式や入学式において、保護者に対し「市では男女共同参画の観点から

性別による使い分けをせず、～さんとお呼びさせていただく」との説明を行
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うことにより、市民の男女共同参画に対する意識を変えることにつながるの

ではないか。波及効果を狙い、浸透させていくにはいい機会と考える。 

 

 学校教育課に伝えさせていただく。 

 

 以上で協議は終了します。 

 

 閉会あいさつ 

 

（閉会） 

 

 

上記のとおり相違ないことを証明する。 

 

 年  月  日 

 

 

議長(委員長又は会長)             

議 事 録 署 名 人             

議 事 録 署 名 人             


